

tre pastorale ordonnant des prières publiques pour attirer les bénédictions de Dieu sur la France, à l'occasion de la rentrée des Chambres. En voici quelques passages.

“ Nos très chers Frères,—Les Congrès catholiques tenus récemment à Lille et à Nantes, ont adopté, par acclamation, le vœu que, chaque année, au moment de la rentrée des chambres, des prières publiques soient faites, dans les conditions approuvées par NN. SS. les archevêques et évêques pour chaque diocèse.... Un grand nombre d'hommes, à Paris, appartenant à toutes les classes de la Société, nous ont pressé d'accueillir ce vœu, qui répond aux sentiments et aux désirs de la France chrétienne.

“ Chaque année, les représentants les plus élevés de la magistrature ont continué à inaugurer la reprise de leurs travaux, par une messe et des prières célébrées dans la Sainte-Chapelle. Nous nous sommes toujours fait un devoir de répondre à leur invitation, et de présider nous-même ces prières, qui, en appelant la bénédiction de Dieu sur les gardiens de la justice et des lois, les honorent aux yeux de leurs concitoyens.

“ Nous répondons aujourd'hui avec le même empressement, à l'invitation que nous adresse le peuple chrétien, prenant l'initiative d'un acte religieux et patriotique...”

Des prières de circonstance ont eu lieu également dans plusieurs autres diocèses de France.

Nos journaux de France nous arrivent avec des éloges et des regrets pour Monseigneur A. Labelle, sous-ministre de l'Agriculture, enlevé par la mort à Québec, le 4 Janvier dernier. Il s'était acquis de vives sympathies dans ses récents voyages en France.

LES PSAUMES DU BREVIAIRE

(Suite.)

PSAUME XVIII—COELI ENARRANT

Formé de deux parties bien distinctes de sujet et de ton, le psaume xviii est un hymne à Dieu, créateur et législateur. David chante dans un langage élevé et brillant la gloire de Dieu, manifestée dans les cieux et spécialement dans le soleil (2-7). L'éloge de la voix du Seigneur dans la nature prépare l'éloge d'une autre voix divine, qui parle très fortement aux consciences. C'est pourquoi brusquement, sans transition, le roi-prophète célèbre sur le ton le plus doux et avec la piété la plus tendre la loi divine, ce soleil du monde moral. Elle aussi, par sa beauté et sa satisfaction proclame la gloire de Dieu. Après avoir indiqué les caractères de la loi mosaïque (8-11), David tout en protestant, de sa fidélité à l'observer, demande que les fautes légères échappées à sa vigilance, lui soient pardonnées, qu'il soit préservé des grands péchés et que ces paroles et ses sentiments soient toujours agréables à Dieu (12-15).